
 

 

越南胡志明市委員會考慮免公立學生之學費 

駐胡志明市辦事處教育組 

胡志明市人民委員會主席潘文邁（Phan Văn Mãi）表示，胡志明

市希望在 2025 年之前落實學生免學費政策，並將在預算平衡的基礎

上認真研究這個問題。 

2023 年 10 月 17 日下午，胡志明市國會代表團與胡志明市人民

委員會就經濟社會情勢進行合作，落實國會第 98/2023 號決議及第

57/2022 號決議。 

胡志明市食品安全管理委員會班主範慶風蘭（Phạm Khánh Phong 

Lan）代表，引用真實故事並表示，在進行評估時，發現生產和貿易

食品服務（Catering business）的企業，很多地方皆關門了，不少商家

抱怨生意難做。因此，要求胡志明市人民委員會認真評估和分析失業

率和人民生活水準之情況。 

同時，胡志明市越南祖國陣線委員會主席陳金燕（Trần Kim Yến）

代表，提出了教育行業從業人員的政策問題，以及在許多教育機構不

斷提交申請成功的情況下如何管理品質之問題。關於住房，陳代表在

選舉會議表示，民眾對公共房屋、工人住房和舊公寓改造特別感興趣。

燕女士評論道，問題不只是資金問題，還有很多其他問題。「有些多

公寓、已經沒人住了，但好幾年都沒有什麼修改動靜」 

胡志明市人民委員會主席潘文邁（Phan Văn Mãi）在與代表們交

談時強調，衛生、教育和就業領域是胡志明市非常重要的議題。胡志

明市的發展不僅以房子多高、多大廈來衡量，還要看淘汰了多少貧民

區、改善了多少不符合標準的住宅區。 

胡志明市委員會主席也表示，有關免學費計劃之資訊，並強調本

市已提出該問題、討論並正在研究這項政策。該市希望在 2025 年能

夠對本市的學生實施免學費政策。胡志明市將在預算平衡的基礎上仔

細研究這個問題。 

調查顯示，2023-2024 學年，全國多地方已實施給學生免學費，

如海防、峴港、巴地頭頓、廣平等省市。胡志明市委員會主席也向代

表們介紹了落實國會第 98/2023 號決議，特別是準備了一個由官員和



 

 

公務員組成團隊來傳達該機制的特殊性。議決已經有了，剩下的問題

要有人做。胡志明市正在建設一個有效、高效的公務 項目，為人民

服務、創造發展。除了一般規定外，胡志明市將建立領導職務、專業

職務、科學職務等新機制。 

備註：服務和實施共同國家事務，是國家公務員隊伍依法規定，

為了共同利益、社區利益、國家利益而進行的活動。 
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